

**Zeitschrift:** Die Schweiz : schweizerische illustrierte Zeitschrift  
**Band:** 17 (1913)  
**Heft:** [3]

**Artikel:** Nebel am See  
**Autor:** Eberlein, Gustav v.  
**DOI:** <https://doi.org/10.5169/seals-587554>

### **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. [Siehe Rechtliche Hinweise.](#)

### **Conditions d'utilisation**

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. [Voir Informations légales.](#)

### **Terms of use**

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. [See Legal notice.](#)

**Download PDF:** 08.02.2025

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**



Jeanne Petua, Winterthur-Paris.

Masken.

## Nebel am See

Verfrostetes Gras und gitterkahl  
 Ein Strauch am Ufer. Wie blinder Stahl  
 Der See verlichtet nebelumreift,  
 Als hab' ihn ein herzloser Hauch gestreift.  
 Eine Möve nur wippt auf der eisigen Flut,  
 Die hat so federwarmes Blut.

Der Nebel schiebt See und Himmel umher,  
 Sie haben beide kein Ufer mehr.  
 Heut abend ringt sich durch kein Stern.  
 Die Bäume, die Sträucher, sie stürben gern.  
 Ich wollte, die Möve schmiegte dann  
 Sich an die kalte Brust mir an...

Gustav W. Eberlein, Zürich.

## Robert Aghion.

Novelle von Hermann Hesse, Bern.

(Schluß).

In dieser Nacht, als er nach langer Gedankenunruhe und trotz den singenden Moskiten endlich den Schlaf gefunden hatte, wurde der Missionar von sonderbaren Träumen heimgesucht.

Er wandelte in einem dämmernden Palmenhain, wo gelbe Sonnensflecke auf dem rotbraunen Boden spielten. Papageien riesen aus der Höhe, Affen turnten tollkühn an den unendlich hohen Baumsäulen, kleine edelsteimblickende Kolibrivögel leuchteten kostbar auf, Insekten jeder Art gaben durch Töne, Farben oder Bewegungen ihre Lebensfreude kund. Der frohe Missionar spazierte dankbar und beglückt inmitten dieser Pracht; er rief einen seiltanzenden Affen an, und siehe, das flinke Tier kletterte gehorsam zur Erde und stellte sich wie ein Diener mit Gebärden der Ergebenheit

vor Aghion auf. Dieser sah ein, daß er in diesem seligen Bezirk der Kreatur zu gebieten habe, und alsbald berief er die Vögel und Schmetterlinge um sich, und sie kamen in großen glänzenden Scharen, er winkte und taktierte mit den Händen, nickte mit dem Kopf, befahl mit Blicken und Zungenschnalzen, und gefügig ordneten sich alle die herrlichen Tiere in der goldigen Luft zu schönen schwebenden Reigen und Festzügen, piffen und summten, zirpten und rollten in feinen Chören, suchten und flohen, verfolgten und haschten einander, beschrieben feierliche Kreise und schalkhafte Spiralen in der Luft. Es war ein glänzendes herrliches Ballett und Konzert und ein wiedergefundenes Paradies, und der Träumer verweilte in dieser harmonischen Zauberwelt, die ihm ge-

Nachdruck verboten.  
 Alle Rechte vorbehalten.